

"INDEPENDENCIA OBRERA" NOTAS AL VUELO

Este es el título de un nuevo colega obrero, órgano de la asociación "Solidaridad Obrera," de Río Blanco, Estado de Veracruz.

Enviamos nuestro cordial saludo al nuevo colega y deseamos que tenga éxito en sus trabajos de propaganda anticapitalista. Pero deseamos ver al estimado colega, menos amigo del ahorro, menos amigo de la Autoridad y un poco más batallador contra el Capital.

El ahorro, practicado por la clase trabajadora, es benéfico solamente al Capital. Si los ahorros son depositados en los Bancos, esas monedas servirán para hacer más fuerte a la burguesía porque usará de ellas para sostener la explotación. Si los ahorros se invierten en fomentar empresas comerciales repartiéndose las utilidades entre los asociados, se robustecerá en el cerebro de los productores el hábito de la explotación y acabarán por convertirse en burgueses, es por un verdadero milagro logran triunfar en la tremenda competencia que la burguesía barba, competencia que difícilmente podrían resistir los trabajadores con sus modestos recursos, sin contar con la superioridad intelectual de los burgueses, prácticos en toda suerte de combinaciones financieras.

Por otra parte, el ahorro libra al Capital del temor de la acción enérgica de la clase trabajadora para desenterrarlo, pues su hábito acaba por debilitar y aun matar en la mente de los desheredados, la idea de que es injusta la explotación y se resignan con sacrificar su salud y la de sus familias, "amarrándose" la tripa, dejando de comprar abrigos y vestidos, habitando miserables cochavos por ahorrar unos cuantos centavos al día ó á la semana, pues los salarios son mezquinosísimos. Además, el trabajador no tiene trabajo constantemente, y durante el tiempo que no tiene trabajo debe echar mano del ahorro para no perecer de hambre. Igualmente tiene que echar mano del ahorro cuando se enferma algún miembro de su familia.

No, compañeros: el ahorro no es salvador. La burguesía lo aconseja, para desviar á los trabajadores del camino recto que deben seguir para conquistar la libertad económica. Ese camino recto es el de la toma de posesión de la tierra y de la maquinaria de producción, así como de los medios de transportación, para el libre uso de todo ello por los productores, hombres y mujeres.

La Autoridad, desde luego, es el primer obstáculo con que los trabajadores tropiezan para conquistar su libertad económica, porque la Autoridad no es otra cosa que el guardián de los intereses de la clase capitalista, y, siendo eso así, como lo es en efecto, la Autoridad tiene que ser FORZOSAMENTE enemiga de la clase trabajadora, cuyos intereses son diametralmente opuestos á los intereses de la clase capitalista.

Esperar, pues, protección por parte de la Autoridad, es esperar un imposible. La Autoridad tiene que sostener la Ley, y la Ley, como está hecha por individuos que no pertenecen á la clase trabajadora, tiene que ser una Ley defensora del Capital y en contra del proletariado. No hay que hacerse ilusiones sobre que el proletariado pudiera nombrar una Autoridad á su gusto. Es la burguesía que dirige las contiendas electorales y los candidatos son escogidos por la burguesía. Al proletariado no le toca otra cosa que firmar las boletas electorales, bajo las instrucciones de la burguesía, para elevar á sus verdugos. Pero aun cuando se diera el caso de que fuera un proletario el que llegase á ser Presidente de la República y que proletarios fuesen los individuos que ocupasen los bancos del Congreso, cosa que es ABSOLUTAMENTE IMPOSIBLE que se efectúe, los millones de la burguesía, los halagos de las damas empingorotadas, la influencia perniciosa del poder en todo corazón humano porque ningún hombre que esté arriba se considera igual á sus hermanos de abajo, el ambiente malsano que se respira en los altos círculos, acaban por corromper á los mejores hombres y á ser tan tiránicos y tan malvados como cualquier mandón.

De la Autoridad no debemos esperar los desheredados más que el flagelo y el escupitajo. La burguesía nos adula cuando necesita nuestros votos para encumbrar á determinado sinvergüenza, ó cuando tiene necesidad de nuestra sangre para poner en el poder á un bandido en lugar de otro.

Veo en el número 3 del apreciable colega, un párrafo que dice: "Ya es tiempo de que el Capital y el Trabajo caminen de acuerdo para dividir sus ganancias." No, compañeros: eso es tanto como reconocer al Capital el derecho de tomar parte de lo que el trabajador produce. Debemos desconocer por completo ese derecho, porque el Capital es trabajo acumulado, y ese trabajo ha sido desempeñado por los trabajadores, por lo que son éstos los únicos que tienen derecho aprovecharse de la producción. Los capitalistas son verdaderos ladrones á quienes hay que arrebatar, por la fuerza porque no hay otro medio, todo lo que detentan.

Nada de dividir las ganancias con los capitalistas, nada de estar de acuerdo con ellos. Los proletarios debemos saber que entre las dos clases, la de los capitalistas y la de los desheredados debe existir una guerra á muerte hasta que los trabajadores sean los dueños de todo cuanto existe. Entonces la humanidad se compondrá de una sola clase: la de los productores y la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad serán un hecho en la tierra.

Vuestro hermano,
RICARDO FLORES MAGON

"DEFENSORES" DEL PROLETARIADO

Villarreal y Sarabia anuncian la aparición de su periódico, titulado también "Regeneración," diciendo: "Do bien advertir que nuestro semanario, "Regeneración" es enteramente distinto del que con el mismo nombre y con programa revolucionario anarquista se publica en Los Angeles, Cal."

No hay necesidad de hacer esa explicación, pues todos nuestros amigos saben qué clase de granujas son el asesino Antonio I. Villarreal y el Judas Juan Sarabia. Son dos explotadores, dos verdugos que aconsejan al proletario que se arme de la boleta electoral para nombrarse tiranos. Ese par de sinvergüenzas encuentran razonable que se derrame sangre para conquistar el derecho de votar, con el que nada, absolutamente nada gana el trabajador, pero se horrorizan cuando se derrama sangre para conquistar algo efectivo: Tierra y Libertad.

En la Redacción de ese periódico figuran abogados, médicos, ingenieros y políticos, todos burgueses. Y dicen que defenderán con firmeza los intereses del proletariado!

Los trabajadores inteligentes saben ya que los intereses de la burguesía y los de la clase trabajadora son diametralmente opuestos. ¿Cómo podrán defender esos señores burgueses los intereses de los pobres? Mi hermano, el Licenciado Jesús Flores Magón, que aparece como uno de tantos redactores de ese periódico, y quien es ahora miembro del Gabinete de la Dictadura Maderista de la Barra, cuando estuvo en esta ciudad con el fin de que hicieramos tralación á la causa de los desheredados, nos dijo: "Los trabajadores son unos 'pelados' viciosos, desleales, perezosos, que no pierden oportunidad de robar á sus patrones." Esto lo oyó Juan Sarabia, quien en unión de mi hermano Jesús, vino á proponernos la paz.

Todavía hay más: el Sr. Ingeniero

Don Camilo Arriaga, otro de los redactores del nuevo "Regeneración," es un capitalista, un verdadero negro. Los camaradas albañiles, carpinteros y peones de San Luis Potosí tienen todavía en sus cuerpos las señales de los golpes que el flamante "defensor" de los intereses del proletariado les propinó, cuando esos desheredados se atrevieron á pedir el pago de sus miserables salarios. Los peones ganaban dieciocho centavos al día por trabajar de sol á sol. Casi á nadie de sus trabajadores pagó un centavo el Sr. Ingeniero; pero sí los pateaba todos los días.

Los trabajadores sensatos deben despreciar el papelucho de referencia escrito por burgueses adinerados para desviar á la clase trabajadora del camino recto que debe seguir para lograr su libertad completa, la que se conseguirá solamente cuando la tierra, la maquinaria, las casas y los medios de transportación queden en las manos de los productores, esto es, de los trabajadores. Y eso no se conseguirá por medio de leyes, sino por la fuerza como está ya ocurriendo en muchas partes del país.

Por falta de espacio, no hablo hoy de aquel barbero afeminado protector de Antonio I. Villarreal en Lampazos, Estado de Nuevo León, y, realmente, no tanto por la falta de espacio, cuanto por lo sucio del asunto; pero si Villarreal lo quiere, publicaré todo eso y mucho más, digno de figurar en la historia de clemo del famoso Marqués de Sade.

Hasta otra, valedores.
RICARDO FLORES MAGON.

LA REVOLUCION.
(Viene de la 1a página.)
Huelga y Combate
(De "El País," "El Diario" y "El Imparcial" de Méx.)—Los camaradas trabajadores de la mina "La Es-

El Chato hace prodigios de jugar para explicar á los tontos que lo ayudaron á encumbrarse, la conveniencia de la expulsión de Emilio Vázquez del Ministerio de Gobernación. Entre otras cosas dice que Vázquez tenía poco tacto para tratar cosas delicadas y agrega: "hubo otras razones que no viene al caso decir, pero si tienen confianza en mí, sepan los miembros del Partido Revolucionario, que esas razones á mi juicio fueron de bastante peso para acreditar la separación."

Conque para tí, Chaitto, fueron de bastante peso esas razones, que solo tú conoces, que no concedes á tus súbditos el derecho de conocerlas? Y tú qué, Chato, no sabes que yo no soy un simple idiota, sino que soy un hombre que se respira en los altos círculos, acaban por corromper á los mejores hombres y á ser tan tiránicos y tan malvados como cualquier mandón.

Ya tiene Madero su "Imparcial"; se llama "Nueva Era" y está regentado por Juan Sánchez Azcona. Por lo visto el pobre Panchillo se quedó con la boca abierta, pues él creía que iba á ser el Spindola del Chato.

"Nueva Era" está pagado por el Tesoro Nacional, como lo fué "El Imparcial" en la época de Díaz. Todo es adulación sucia y baja en "Nueva Era" para Madero, de la Barra, y las sanguijuelas del pueblo.

Como se sabe, el Chato ha perdido toda su popularidad. En un mitin monstruo que tuvieron los miembros del Centro Anti-releccionista en la ciudad de México y al que asistieron representantes del llamado Ejército Libertador, todos los oradores llamaron traidor, desleal, hipócrita, imbécil y no sé qué cosas más al pobre Chato. Uno propuso que se nombrase una Junta para ir á pedir explicaciones al Chato por su amistad decidida ya á favor de Reyes y los "científicos"; pero un valeroso y digno orador dijo en medio de estruendos aplausos y delirantes ovaciones: "Madero no merece que una Junta vaya á pedirle explicaciones, ni que ningún hombre honrado estreche la mano de quien banquetó en Puebla sobre 75 cadáveres."

El mismo orador y en el mismo mitin dijo: "Madero es, oropel, nada tiene de fondo. He visto cartas de él en las cuales tachaba de insubordinados á los miembros del Ejército Libertador, y declaraba que los toleraba por ahora... Digan que es democrata, pero yo pregunto ¿es democrata imponer gobernadores? ¿Sostener en sus puestos á

peranza," El Oro, Méx., se declararon en huelga, enarbolando la Bandera Roja. Después de reñido combate con los esbirros en el que hubo 14 muertos y más de 40 heridos, dieron cuatro días por Lemark, Nuevo México, ha cruzado la frontera y fué vista hoy á nueve millas al Oeste de Ciudad Juárez. Marchan con dirección á dicha población. Se dice que hoy serán enviadas algunas fuerzas á combatirlos.

Señalan las Bombas ("El Imparcial.")—En Kinchil, Yuc., estalló una bomba. Una casa quedó completamente destruida y resultó herida una mujer.

Otra Guerrilla ("El Imparcial.")—La línea telefónica entre Guzmán, Jal., y Sayula y Atoyac fué cortada por unos rebeldes que se cree van á atacar las dos últimas poblaciones.

A Ultima Hora Veo en "El País" que Cleofas Mota resultó herido en la acción de Ajijic, Jal., de donde llegó á Chapala, Jal., completamente debilitado por la pérdida de sangre, muriendo pocas horas después.

No gozarán largo tiempo de su triunfo los esbirros.....El Estado de Jalisco está lleno de guerrillas liberales que están siendo engrosadas prodigiosamente aprisa con nuevos voluntarios.

Reirá mejor el que ría al último. Huelga de Peones ("El Imparcial.")—Se han declarado en huelga los camaradas peones de la hacienda "El Paredón," Municipalidad del Rodeo, Mich.

Ya no os declaréis en huelga, camaradas: tomad posesión en común de la tierra y de los instrumentos de trabajo y trabajad en común como buenos hermanos para beneficio de todos vosotros. Echad fuera al amo y á los capataces y armad para que os respeten.

En C. Juárez Dice "El Paso del Norte:"—"Debido á que (en C. Juárez, Chih.) se quiere destruir á los empleados maderistas para poner á los partidarios de los "científicos," se sublevaron los maderistas y arrestaron á varios em-

científicos? ¿Gastar el dinero de la nación en jiras de propaganda, en trones especiales, en banquetes, en vinos? (La asamblea contestó á grandes gritos: ¡No! ¡No!)

Otro orador, refiriéndose á las Hivandadas de Madero con los científicos y Reyes, dijo "Hoy tenemos que oponerlos á toda conciliación, no podemos aceptar ninguna alianza con los científicos ni con los royistas."

Otro orador grita: "Madero juega con dos cartas ó es timorato? ¿Es Gino ó es Arlequín? Lo cierto es que ya no es franco como en San Luis Potosí y nosotros tenemos el derecho de pedirle ahora que se bañe en las delicias aguas de Tehuacán, que cumpla lo que prometió cuando libaba en sus ocios los vinos deliciosos de Parras."

Otro orador, refiriéndose á la política de Madero de amenazar con la intervención extranjera al continúa la Revolución, dijo: "Nos vuelven á amenazar como cuando la Dictadura, con una intervención extranjera, y á ésta viene porque el pueblo quiere defender sus libertades... que venga... y continúa: "Madero parece que quiere decir que no está con nuestro partido y lo desconoce. Nosotros le diremos: no estamos contigo y te desconocemos." (En estos momentos surgen del público numerosos gritos de ¡Muera Madero!)

Pero falta algo más gordo. Abran el paraguas, que sigue el mismo chaparrón: "Todo te habríamos perdonado, pero no podemos perdonarte; oh, Madero! la destitución de Emilio Vázquez Gómez Y SABREMOS DESTRUIR (matar), si insistes en esto, á tí y á aquel que lo destituyó."

¡Pobre Chato, te vuelvo á decir que ya te huele á mecate el pescuezo!

Para los que creen que puede haber gobiernos buenos, ahí va esa perla: el que es ahora Ministro de Gobernación en lugar de Emilio Vázquez Gómez, un tal Alberto García Granados, mientras fué Gobernador del Distrito Federal por nombramiento de Madero, destituyó al Jefe Político de Tlaxcala diciendo estas palabras: "Usted no da garantías al Capital, á las personas acomodadas, sino únicamente al pueblo y á éste no se le debe hacer caso."

Conque ya lo sabéis, proletarios, Madero y toda su pandilla no os harán caso porque no sois personas acomodadas. Nada; agarrad las boletas electorales, escupidas y restregadas en los hocicos de todos los que os hablen de gobiernos paternales.

RICARDO FLORES MAGON.

Actividad Rebelde Recuento de "El País:" "Una gruesa partida de magonistas, escoltada cuatro carros cargados con armas y municiones, que pasó hace cuatro días por Lemark, Nuevo México, ha cruzado la frontera y fué vista hoy á nueve millas al Oeste de Ciudad Juárez. Marchan con dirección á dicha población. Se dice que hoy serán enviadas algunas fuerzas á combatirlos."

Señalan las Bombas ("El Imparcial.")—En Kinchil, Yuc., estalló una bomba. Una casa quedó completamente destruida y resultó herida una mujer.

Otra Guerrilla ("El Imparcial.")—La línea telefónica entre Guzmán, Jal., y Sayula y Atoyac fué cortada por unos rebeldes que se cree van á atacar las dos últimas poblaciones.

A Ultima Hora Veo en "El País" que Cleofas Mota resultó herido en la acción de Ajijic, Jal., de donde llegó á Chapala, Jal., completamente debilitado por la pérdida de sangre, muriendo pocas horas después.

Reirá mejor el que ría al último. Huelga de Peones ("El Imparcial.")—Se han declarado en huelga los camaradas peones de la hacienda "El Paredón," Municipalidad del Rodeo, Mich.

Ya no os declaréis en huelga, camaradas: tomad posesión en común de la tierra y de los instrumentos de trabajo y trabajad en común como buenos hermanos para beneficio de todos vosotros. Echad fuera al amo y á los capataces y armad para que os respeten.

En C. Juárez Dice "El Paso del Norte:"—"Debido á que (en C. Juárez, Chih.) se quiere destruir á los empleados maderistas para poner á los partidarios de los "científicos," se sublevaron los maderistas y arrestaron á varios em-

plendos superjorpa." Salen Tropas Dice el mismo "Paso del Norte:" "Do Ciudad Juárez salieron 50 hombres, bajo las órdenes del Capitán González para perseguir á diversas bandas de liborales que merodean por los alrededores del Distrito Drayon."

Otra Huelga "El Paso del Norte."—Se han declarado en huelga los camaradas menores de Santa Eulalia, Chih. Tomad las armas, camaradas. Sólo así conquistaremos Tierra y Libertad.

Otro Encuentro De "El Paso del Norte." "En Mocorito, Sinaloa, se verificó un encuentro entre algunas fuerzas maderistas y grupos del mismo partido que no están conformes con que se les desarme, pues dicen que todavía no se ha terminado la revolución y no quieren entregar el arma."

"Bandidos" en Acción ("El País.")—Varios "bandoleros" asaltaron el rancho "La Prosa," Partido de Acoapona, Top. Florentino Rosales hizo resistencia, resultando muerto y una mujer herida.

Otro Levantamiento Recuento de "El Norte," de Chihuahua: "Violentamente han sido enviadas de San Luis Potosí á Río Verde, S. L. P., algunas fuerzas, por haberse sabido que en aquella población ha estallado un movimiento armado de grandes proporciones."

Jalisco Avanza ("The Los Angeles Tribune.")—Hubo un encuentro entre federales y rebeldes en Yerba Buena, Jal. Resultaron varios heridos. Los rebeldes se están reconcentrando en Zapotlán, Jal., y se dice que son ya 1,500.

200 en Huelga. ("Nueva Era.")—Como 200 camaradas obreros de "El Palacio de Hierro," en la Ciudad de México, se han declarado en huelga.

Otras Dos Huelgas. ("El Imparcial.")—Los camaradas trabajadores del Centro Manufacturero de Santa Gertrudis y los de panadería, se han declarado en huelga en Orizaba, Ver.

Secundaron. ("El Imparcial.")—En El Oro, Méx., los camaradas mineros de "Dos Estrellas" han secundado á los de "La Esperanza" y "México" que ya no quieren bonitas y azucaradas palabras, sino pan.

Si No por Amor... (De "El Norte" de Chihuahua, "Los Angeles Tribune," y prensa metropolitana.)—El Chato y Des Barra corrieron á Emilio Vázquez del Ministerio. Los Jefes maderistas se enojaron con ello y dijeron: "Nosotros, desconocemos á Madero, pues la revolución no la hicimos por su nombre sino para derrocar á Díaz," y amenazaron con levantarse en armas nuevamente.

Ya están en la cárcel 50 de ellos y hay orden de aprehensión para otros 50, pues Madero quiere que sean maderistas si no por amor, por fuerza. Las tropas de la guarnición de México fueron acuarteladas.

Conclusión. Como digo al principio, la urgente necesidad que hay de ahorrar espacio en REGENERACION me ha obligado á reducir las noticias del movimiento lo más que me ha sido posible y me ha forzado á hacer á un lado muchísimas noticias de atropellos y pequeños choques entre el pueblo y esa monserga perniciosa llamada autoridad, que servirían para demostrar el descontento general que reina á través de la República Mexicana. Tampoco he anotado el movimiento enorme de fuerzas federales enviadas á todas partes de México á pesar de que los saltimbanquis de la política aseguran á gritos que la paz reina en todo el país.

La Revolución Social en México continúa avanzando y fortaleciéndose con mayor rapidez de la que yo calculaba y día á día se hace más patente su carácter netamente económico gracias á que los camaradas en acción no se limitan á combatir sino que á la vez, hacen obra de apóstoles llevando y sembrando las buenas ideas por todas partes.

Camaradas: ¡adelante! Sigamos todos laborando y luchando constantemente y activamente. Sigamos ayudando todos sin reparar en esfuerzos ni sacrificios. ¡adelante! Que de nuestra actividad y nuestra firmeza inquebrantable depende el triunfo.

¡adelante! Que solo los cobardes y los convencenciosos sin vergüenza se queden atrás. ¡adelante!

Continuemos vigorosamente la lucha hasta obtener Tierra y Libertad para todos, para que todos en la Sociedad Futura gocemos de las riquezas, lujos y comodidades que hoy gozan solamente los ricos. ¡adelante!

ROSA MENDEZ.

El Aspecto Agrario de la Revolución

Del periódico católico, "El País," de la ciudad de México, fecha 3 de estos meses, tomamos lo siguiente que, por sí solo, demuestra que el espíritu que animó, y sigue animando la Revolución es esencialmente económico; pero tanto los periódicos de México como del extranjero, procuran dar á dicho movimiento un aspecto político, para que los desheredados del mundo entero no sientan también esa ansia de verdadera libertad que tiene en pie, desafiadores, magníficos, á los trabajadores de México. Dice "El País":

Tomamos de un estudio sobre la cuestión agraria escrito por el señor don Carlos Basave y del Castillo Negro, la siguiente nota que consideramos de interés publicar.

"Las revoluciones no van preparando lentamente, y con cuánta mayor dureza se reprimen sus manifestaciones iniciales, aunque éstas sean sofocadas de pronto, tanto más formidables son sus explosiones definitivas.

De la revolución en que estamos, cuya primera etapa se ha doblado con el derrocamiento de la dictadura porfiriana, tenemos que exigir ahora lo que ha de contribuir de sólido y de útil para la nación.

El cambio de personal en el Gobierno, sólo puede producir pasajeras satisfacciones, mientras no se acrediten los nuevos elementos, de que sus buenas intenciones están apoyadas en fuerza y en competencia reales.

Si estos nuevos elementos no responden debidamente á las esperanzas que han hecho nacer, exageradas sin duda, pero legítimas y urgentes en esencia, su vida tendrá que ser muy pasajera, pues pronto puede faltarnos el apoyo de la opinión pública, que hoy por hoy, cree en importancia y acaba por imponerse.

Vale la pena dejar consignado en estas notas, que lo que interesa al fin á la masa popular en la revolución, no ha sido una mera aspiración política. Tras ella han percibido los campesinos otra cosa, y es en último resultado su afán de satisfacer una ambición siempre acariciada por ellos: ser propietarios de tierras, volver á ser los que habían sido despojados por viejos poderosos y que más ó menos pudieron cubrir por ese despojo las formas legales.

Imprecisas estas aspiraciones aun para los que se sentían arrastrados

por ellas, no se formularon nunca por los Jofes del movimiento. Ahora mismo, ni éstos ni aquellos habrán durado cuenta de lo que ha pasado, ni menos prever lo que llega á gran prisa.

Aparecen convencidos de que es una revolución política la en que han tomado parte, y de que su conquista es efectiva y grandiosa, pero esto convencimiento, resulta sólo aparente y torcido al cabo; su instinto se subleva á dar la obra por terminada, y poco á todas las declaraciones de final levantamiento de fuerzas, ni sueltas estas armas, ni deponen su actitud, así contravengan á las terminantes órdenes del Gobierno que han reconocido y á las mismas de su indiscutible caudillo.

Y precisamente en los Estados donde tuvo el movimiento sus principales focos, es donde se presenta más complicado: Chihuahua, Sonora, Durango, Guerrero, Morelos, Puebla.

Aquí se observa ya más clara la aspiración á que antes hacía mérito, hay ejemplos concretos que citar: En varias haciendas se han fijado los campesinos no sólo como partidarios guerras, sino como cultivadores que van á aprovechar las inmediatas cosechas.

Imposible ha sido dispersarlas, y se comienza á recurrir á un expediente de transacción que salva de pronto el derecho: se les reconoce como arrendatarios á los unos y á los otros como parceleros.

Tal vez se va en camino de que tomé el hacendado la resolución de vender algunos lotes, cuando se convenga de que no volverán los tiempos en que era decisiva su influencia hasta en contra de la equidad y en contra de la justicia.

Se regularizarán las cosas al fin, práctica y legalmente, y el gran propietario encontrará ventajas con las que no contaba, pues lo que conserve de tierras, subirá de valor, sobrepasando con mucho su fortuna anterior.

NO SE TRATA DE JUSTIFICAR UN PROCEDIMIENTO, ENTIEN D A S E BIEN, SI NO DE FIJAR UN HECHO: hecho fatal que es en última expresión la brutal acometida del que sintiendo una necesidad imperiosa, para satisfacerla pasa por sobre las leyes, por sobre todos los derechos y por sobre todos los convencionalismos sociales.

O. BASAVE.

LA LOUISIANA EN REBELDIA

Los compañeros de Louisiana, en frente de los atropellos y persecuciones que el gobierno americano ha empleado contra los liberales, demuestran su rebeldía en candentes frases que arrojan á los rostros de los altos oficiales de la administración Taft.

Es imposible describir la sorpresa y enojo que esas persecuciones causan en las poblaciones de mexicanos en la Louisiana. Braman éstas como las olas azotadas por el huracán, una ira justa se apodera de todos los ánimos, los liberales quieren hacer justicia empezando en la Louisiana.

Y ¿por qué? ¡Ah! En la Louisiana se han cometido más violaciones á las leyes de neutralidad que en ningún otro Estado de la Unión. Sin embargo, en la Louisiana ningún gran jurado ha votado "acusaciones" contra la multitud de aventureros y políticos de Centro y Sud América que, con cañones, fusiles, municiones y gente, cada año salen de sus playas allende los mares, con objeto de derrocar las tiranías que en la América Latina se han venido sucediendo, desde la obtención de su independencia por Bolívar, San Martín y demás héroes. En la Louisiana, ningún fiscal ha perseguido sistemáticamente á refugiados hondurenses, nicaragüenses ó de otra nacionalidad, ni tampoco se han robado de las oficinas de periódicos rebeldes centroamericanos las listas de suscriptores, la correspondencia y el dinero. De la Louisiana, no ha salido ningún refugiado político á la penitenciaría federal.

Estas verdades, de las que son testigos los compañeros que viven en la Louisiana, los hace rebelarse, protestando contra Knox, el ex-gobernador de Filipinas, y quieren lanzarse á las reivindicaciones.

Ellos que han contemplado la violación impune de las citadas leyes, ora en las bocas del Mississippi, viéndolo al cañonero Hornet con Manuel Bonilla á bordo, salir á atacar albuñeramente el gobierno de Honduras, ora en Nueva Orleans, atestiguando el embarque de las incontinentes expediciones que el revolucionario Salvador Castriño enviaba á Nicaragua, para derrocar la administración de aquel gran enemigo del capitalismo yankee, José Santos Zelaya, tienen más que razón para indignarse por el arresto y persecución de todos los compañeros que están acusados de supuesta violación de

leyes de neutralidad. Las poblaciones de New Orleans, Sulphur, Alexandria, Stables, Lake Charles y otras varias, en masa protestan contra la ley del embudo de la administración Taft, y ofrecen su contingente para hacer la justicia social en México.

Esta conducta de los compañeros de Louisiana es digna de ser imitada. Los compañeros que la sigan y traduzcan su palabra en acción, harán más provecho á la causa de los desheredados, que el pasivismo de muchos de nuestros hermanos y la indiferencia criminal de otros que en épocas pasadas se hacían pasar por liberales.

ANTONIO DE P. ARAUJO.

NO OLVIDAR

Esperamos datos nuevos acerca del niño mártir. León Cárdenas, para escribir un artículo referente al brutal atentado de que ha sido víctima; pero hasta el momento de entrar en prensa REGENERACION nada nuevo se ha sabido. Lo único que hay es que el plazo de treinta días que se concedió al niño para que sus defensores interpusieran algún recurso, con el fin de evitar que sea ahorcado, está casi para expirar.

Ayudad, mexicanos. Envidad fondos al padre del inocente muchachito á la dirección siguiente: León Cárdenas Martínez, P. O. Box 711, El Paso, Tex.

Sabemos que los compañeros de San Gabriel, Cal., enviaron ocho pesos y centavos á El Paso, para la defensa del niño León Cárdenas. Imtad todos tan noble ejemplo. Demuestran los mexicanos, con hechos, que están resueltos á no permitir más ultrajes en personas de su raza.

TOMAS LABRADA.

Ha llegado á esta ciudad y está con nosotros, el conocido agitador libertario Tomás Labrada.

Grande fué nuestro gusto al volver á estrechar su mano, después de tantos años de no vernos. El estimado compañero, á quien vemos como hermano, viene enfermo; pero su entusiasmo es grande, su energía es poderosa. Primo de Juan Sarabia, podría estar ocupando algún puesto en México y vivir como cualquier miserable parásito. Tomás no es de esos. Tomás es HOMBRE.